
in unserem letzten ,Hallo Nachbarn“ vom 
Dezember 2024 haben wir Sie zur regen 
Beteiligung an der Bundestagswahl am 

23. Februar 2025 aufgerufen. 

Wir Eichenauerinnen und Eichenauer 

konnen stolz sein! Mit 94,9% Wahlbetei- 

ligung sind wir bayernweit an der Spitze! 
Fiir uns SPD-ler und SPD-lerinnen war 

das Wahlergebnis leider sehr enttau- 

schend. Wir als dlteste demokratische 
Partei Deutschlands hatten uns natiirlich 

deutlich mehr Zustimmung zu unse- 

ren Anliegen fiir Deutschland, fiir die 
Blrgerinnen und Biirger, gewiinscht. 
Nach den bestiirzenden Erfahrungen im 

Wahlkampf und nach der gemeinsamen 
Abstimmung von Union und AfD im 
Bundestag zur Migrationspolitik haben 

wir als SPD grof3e ,,Bauchschmerzen® 

beziiglich einer erneuten Koalition mit 
der Union. Aufgrund der erheblichen pro- 

grammatischen Unterschiede zwischen 

SPD, CDU und CSU gestalten sich die 

Koalitionsverhandlungen sehr schwierig, 
aber dennoch konstruktiv. Um ein breites 

Wotum filr eine Regierungsbeteiligung zu 
erreichen, haben wir unsere Koalitions- 

verhandler angeschrieben mit der Bitte, 

Liebe Eichenauerinnen, liebe Eichenauer, 

folgende Themen dringend nachzuver- 
handeln: 

e Migration und Integration: 

Wir verlangen einen menschlichen und 

grundgesetzkonformen Umgang mit 
Fliichtlingen. Konsequente Umsetzung 

der existierenden Gesetze, Verbesserung 

der Zusammenarbeit der Behdrden des 

Bundes und der Lénder. 

Gesundheits- und Pflegereform: 

Weiterentwicklung und Umsetzung 
der in der Ampelregierung erarbeiteten 

Reformen, Schluss mit der Zweiklassen- 

medizin und bezahlbare Pflege. 
e Gerechtere Vermdgensverteilung, Ver- 
mogenssteuer, Besteuerung der hohen 

Einkommensgruppen und Erbschafts- 
steuer flir GroRvermaogen. 
® Konsequente Verfolgung von Steuer- 

hinterziehung, Steuerbetrug und Geld- 

wiésche. 

Liebe Eichenauer und Eichenauerinnen, 
wir hoffen sehr auf die Umsetzung unse- 
rer Anliegen. 
Ubrigens, wir freuen uns auf Ihre 

Meinungen und konstruktiven Vor- 
schldge fiir eine starke Gesellschaft und 
ein gutes Miteinander. 

Das Miteinander kénnen wir wieder 

am Maifest in Eichenau praktizieren: 

Wie schon seit (iber 30 Jahren laden wir 

Sie herzlich zum Maifest in der Ortsmitte 
ein, fir Speis und Trank, fir Musik und 

Unterhaltung fiir GroR und Klein ist 

gesorgt. 

Nach einem Festzug stellt der Maibaum- 
verein den Maibaum von Hand auf. 

Viele Vereine wirken bei diesem Maifest 

mit, dafiir danken wir schon jetzt. 

Wir hoffen sehr auf 

gutes Wetter und zahl- 

reiche Besucher und 

Besucherinnen. 

Herzliche GriiBe, 

Gertrud Merkert, Vorsitz- 

ende der SPD Eichenau 
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Ergiebige Klausurtagung in Schwaben 

Nicht weniger als 22 Genossinnen und 
Genossen des SPD-Ortsvereins Eichenau 

im Alter zwischen 18 und 82 Jahren fuh- 
renam15. Marz 2025 zu einer zwei- 

tagigen Klausurtagungin Reimlingen 
nahe der schénen Stadt Nérdlingen. 

In einem Jahr —am 8. Médrz 2026 — 
stehen Kommunalwahlen an, so dass 

Vorabeit an einem Wahlprogramm fiir 
den Gemeinderat gefordertist. 

Vielleicht erinnert man sich: In den 

Jahren 2002, 2008, 2014 und 2020 legte 

die SPD der Eichenauer Wahlerschaft die 

bei weitem ausfihrlichste und inhalts- 

reichste Programmbroschiire vor. 

Im Ergebnis der am 16. Marz beendeten 
Tagung fehlte es nicht an Ideen zur kul- 
turellen, sozialen und 6kologischen Berei- 
cherung unseres Ortes. Eine Erweiterung 
des gastronomischen Angebots wurde 
vielfach gewlnscht. Ein wiederkehren- 
des Thema sind die Angebote fiir Kinder, 
Jugendliche und Erwachsene am Bade- 
weiher. Fir die Haus- und Gartenbesitzer 

wurde mehr Freiheit z.B. beim Ausbau 

von Dachgeschossen gefordert, auf der 
anderen Seite aber der Erhalt des Verbots 
von lebensfeindlichen Schottergérten. 
Die SPD bleibt bei ihrer Skepsis gegen- 
tiber einem Gewerbegebiet nérdlich der 
S-Bahn. 

— | 
Der gesellige Aspekt kam bei unserem 
Zusammentreffen nicht zu kurz: Am 
Samstagabend trafen wir uns mitder 
Nordlinger SPD in einer urigen Gast- 
wirtschaft im historischen Zentrum von 

Nordlingen. Dabei mussten wir nicht 
zum ersten Mal mit Bedauern feststel- 

len: Eine anheimelnde Altstadt hat unser 

Eichenau leider nicht. 

Die SPD zeigt ihre Starke in verschiede- 
nen stadtischen und landlichen Milieus, 

die nicht gegeneinander ausgespielt 
werden sollten. 

Neuwahlen des Ortsvorstandes 

Viele Mitglieder fanden am 9. April 
den Weg in die Biirgerstubn in Eichenau, 
zur Jahreshauptversammlung der 
Eichenauer SPD. 
Nach der BegriiBung von zwei Neu- 
mitgliedern sowie den Vorstands- und 
Kassenberichten mit einstimmiger Ent- 
lastung fanden nach zwei Jahren turnus- 
maRig Neuwahlen statt. 
Der bisherige Vorstand stellte sich tiber- 
wiegend zur Wiederwahl, bestatigt 
wurden Gertrud Merkert als Vorsitzen- 
de, Andreas Knipping und Fritz Grum 
als Stellvertreter sowie Martin Eberlals 
Schriftfuhrer. 
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Die bisherige Kassiererin Becky Grum 
kandidierte nicht mehr, als ihre Nachfol- 

gerin wurde Anita Hertel gewahlt. 
Die Beisitzerinnen und Beisitzer Elin 
Eberl, Erik Hoeschen, Simon Mendisch 

und Annegret Schefold wurden ebenfalls 
im Amt bestatigt, so wie die drei neuen 
Bewerber um den Beisitz Max Fiedler, 

Gerard Korsch und Julian Schell. 
Mit einem Ausblick auf das kommende 
Jahr, das tiberwiegend den Kommunal- 
wahlen am 8. Marz 2026 gewidmet sein 
wird, sowie der Vorbereitung fiir das an- 
stehende Maifest ging die Versammlung 
erfolgreich zu Ende. 

Der neue Vorstand von links: Max Fiedler, Fritz Grum, Andreas Knipping, 
Anita Hertel, Erik Hoeschen, Gertrud Merkert, Simon Mendisch, Julian Schell, 

Martin Eberl und Gerard Korsch, nicht im Bild Annegret Schefold. 
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Frauenpower 

Ein voller Erfolg war wieder die Ver- 
anstaltung des SPD-Ortsvereins zum 

Internationalen Frauentag 2025. 

Am 9. Midrz kamen 140 Besucherinnen 
und Besucher in die Friesenhalle, um 

unter dem Motto ,Frauenpower eine 
Mixed-Show zu erleben, die von flinf 

Klnstlerinnen (Mary Long, Meike Harms, 
Verena Richter, Katrin Freiburghaus und 
Sina Bahr) mit Poetry und Gesang 
gestaltet wurde. 

In der Pause wurden, wie schon seit 

einigen Jahren, Spenden zugunsten 

einer caritativen Frauen-Einrichtung 

gesammelt, dieses Jahr fiir das 
Mdunchner Projekt KARLAS1 fiir ob- 
dachlose Frauen. Wir freuen uns sehr, 

einen stolzen Betrag in Héhe von 
600 € an diese Initiative weitergeben 

zu kénnen. 

ammierinnen, die 

o 

dass die 
Eichenauer 
jedes Jahr vom 
Erlos des Maifestes 
den Maibaum 

mit 500 € 

bezuschusst? 
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Brief von Michael Schrodi 

Liebe Biirgerinnen und Biirger, 
auf Eichenau ist eben Verlass! 

Deswegen machte ich mich zunachst bei 
allen Wahlerinnen und Wahlernin der 

Gemeinde bedanken, die neben meinem 

Namen und neben der SPD ihr Kreuz 
gemacht haben. In Eichenau erhielt 
ich 18,5 Prozent der Erststimmen - das 

immerhin drittbeste im Wahlkreis 214! 

Insgesamt ist mein Wahlkreisergebnis 
fiir mich eine Bestatigung, denn ich bin 
der einzige SPD-Abgeordnete in Bayern, 

dessen Erststimmenergebnis hinter der 

CSU auf dem zweiten Platz gelandet ist 
(Ausnahme ist noch der Wahlkreis Bad 

Kissingen, in dem weniger Direktkan- 
didaten/kein AfD-Kandidat angetreten 
waren). Ich freue mich sehr dariiber und 

das Ergebnis spornt mich an, mich weiter 
in Berlin flr die wichtigen und drangen- 
den Belange einzusetzen. 

Es ist aber natiirlich auch klar, dass die 

Herausforderungen an unsere Partei und 
an die ndchste Regierung nicht geringer 

werden. Das Ergebnis der AfD, und unser 
eigenes, sind selbstredend alarmierend. 

Aufgrund des Wahlergebnisses gibt es 

aktuell nur eine realistische Option zur 
Regierungsbildung mit CDU/CSU und 

SPD. Deshalb ist mit den Koalitions- 
gesprachen auch ein groRes MaR an 
Verantwortung verbunden. In meiner 

Funktion als finanzpolitischer Sprecher 
der SPD-Bundestagsfraktion war ich 
innerhalb der Gesprachsgruppe Finanzen 

anden ersten Verhandlungen beteiligt - 
aber nicht geeinte Punkte wurden dann 
andie obere Ebene weitergegeben. Bei 
den Themen Steuern und Finanzen sind 
weiterhin einige Fragen zu klaren. Insge- 

samt bin ich aber zuversichtlich, dass die 

Verhandlungen zu einem produktiven 

Ergebnis fiihren werden. 

Die SPD steht nach wie vor ganz genau 
fiir all jene Dinge ein, die wir auch auf die 
Wahlplakate geschrieben haben. 

Trotzdem sind Kompromisse in einer 
Demakratie wichtig und richtig. 

Wir werden aber nicht darin nachlassen, 
das Thema soziale Gerechtigkeit immer 
wieder zu betonen und zu stirken. Ich 

werde mich neben anderen wichtigen 
Punkten auch weiterhin fir eine Erhd- 

hung des Mindestlohns und flr eine 

langfristige Reform der Schuldenbremse 

einsetzen. Und ich mochte selbstredend 
den Kontakt aufrechterhalten mit den 

Birgerinnen und Birgern im Wahlkreis. 

Zogern Sie also nicht, mit lhren Anliegen 

mein Wahlkreisbiiro in Olching zu kontak- 
tieren. 

thr 

Michael 5chrodi, 

Bundestagsabgeordneter 
fiir den Wahlkreis 
Fiirstenfeldbruck-Dachau 

Sollten Sie unsere 

links abgebildete 
Chronik zum Preis von 

20 € erwerben wollen, 
konnen Sie dies gerne 
bei Delikart24, 
Ecke HauptstraRe/ 
FriihlingsstraRe tun. 
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Die BUDRIO Halle 
Information iiber die Sanlerung 

Wer kennt sie nicht, die markante Halle 

in Eichenau, in der wahrscheinlich 

fast alle aus Eichenau schon gewesen 
sind. 

Nun ist die Halle in die Jahre gekommen 
und bendtigt dringend eine energetische 
Sanierung, Erneuerung des Brandschut- 
zes, eine Renovierung des Bodenbelages 
und der Sanitaranlagen sowie endlich 
Barrierefreiheit. 

Damit wird die Halle nach Abschluss 
der Arbeiten als Spiel- und Trainingshalle 
zugelassen sein. 

Die lange SchlieBungszeit von ca. 15 bis 
18 Monaten wird fiir die Sportabteilun- 
gen eine schwierige Zeit werden. 

Daher wird schon jetzt, ein % Jahr vor der 
SchlieBung intensiv nach Trainings- und 
Spielalternativen gesucht, sie sind auch 
schon zum Teil gefunden. 

Alle Mitglieder der Vereine sind nun 
gefragt, ihre Vereine weiterhin zu unter- 
stiitzen und sich dann auf eine tolle, 
fast neue Halle zu freuen. 

Die $PD steht hinter der Renovierung, 
auch wenn die Kosten enorm sind. 

Die Sporthalle ist eine zentrale Anlauf- 
stelle fiir viele Kinder, Jugendliche und 
Erwachsene und dient der sportlichen 
Aktivitat, Gesundheit aller Sporttreiben- 
den, dem Miteinander und der Identi- 
fikation mit Eichenau. 

Diskutieren, sich austauschen oder einfach nur 
ratschen — alles ist moglich bei unserem 

offenen Stammtisch! 
Jeden ersten Donnerstag im Monat ab 19.30 Uhr, 

im Mai am 2. Donnerstag, 
im Restaurant Primavera Eichenau 

Wir Treuen uns auf Euch | 
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Online-Kommune und Entbiirokratisierung 
Antrag der SPR-Fraltion 

Wenn Vereine, Parteien usw. eine 

Veranstaltung in Eichenau machen, 

istdas Antragssystem bei der Gemeinde 

unnotig kompliziert. 

Es soll nach Ansicht der SPD kiinftig 

statt fiinf Antragen bzw. Formularen, 
ein einziges beschreibbares und auch 
online einreichbares Formblatt zu 

Genehmigungen rund um eine Ver- 

anstaltung geben. 

Bisherist es, wenn die Veranstaltungen 

in Raumen der Gemeinde, z.B. in der 

Friesenhalle stattfinden so: 

® Raumreservierung: 

Antrag an die Abteilung Liegenschaften 

@ Veranstaltungsgenehmigung: 

Antrag an die Abteilung Offentliche 

Sicherheit und Ordnung 

@® Antrag zur Aufstellung von Plakaten in 

der Gemeinde: 

Informationsstelle Rathaus 

@ Antrag zur Plakatierung aufden ge- 

meindlichen Anschlagstafeln: 
Informationsstelle Rathaus 

@ Die Ankiindigung der Veranstaltung 

im Terminkalender auf der Homepage 
der Gemeinde muss man wiederum 

bei einer anderen Mitarbeiterin bean- 

tragen. 

Bei groReren Veranstaltungen im Freien 
kommen noch weitere Antrige hinzu: 

@ Antrag verkehrsrechtliche Regelung 

@ Antrag gaststdttenrechtliche Regelung 

® Antrag zur Durchfiihrung einer Veran- 
staltung auf &ffentlicher Verkehrsflache 

@ Antrag zur Durchfuhrung einer Veran- 
staltung nach dem Bayerischen Landes- 
straf- und Verordnungsgesetzes. 

Die SPD findet, es sollte maglich sein, 

alle Anliegen in einem Online-Formblatt 
unterzubekommen. Die unterschied- 
lichen Adressaten in der Verwaltung 
kénnten bei einer gemeinsamen Online- 
Adresse hinterlegt werden. Dann muss 

nur noch ein Antrag ausgefiillt werden, 
der an alle zustdndigen Abteilungen geht. 
Der Antragsteller bekommt auch nur 
noch eine finale Antwort. 

Insgesamt ist der Ausbau der Online- 
Maoglichkeiten dringend geboten. Viel 

mehr Formulare miissen nicht nur auf 
der Gemeinde-Homepage verfiigbar sein, 
sondern auch online ausgefillt und ab- 
geschickt werden kdnnen, um die Biirger- 

innen und Biirger zu entlasten. 

Unabhangig davon braucht das Rathaus 

auch bei mehr Online-Moglichkeiten 

birgerfreundlichere Offnungszeiten, 
gerade fiir Berufstatige. 


